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Limarí lidera la incautación de armas de 
fuego en las primeras semanas del año

MÁS DEL 40% DEL ARMAMENTO RETIRADO PROVIENE DE LA PROVINCIA

Con un aumento del 23% 
en las incautaciones 
regionales de armas de 
fuego, en comparación con 
la misma fecha del año 2022, 
Carabineros anunció los 
avances del programa Menos 
Armas, Más Seguridad, en los 
que la provincia limarina lidera 
el número de recuperaciones

Un intenso inicio de año en materia 
de incautación de armas de fuego 
advirtió Carabineros este jueves, al 
señalar el aumento estadístico del 
23% en la recuperación de estos ele-
mentos de manos de antisociales en 
la región, pero muy específicamente, 
de la provincia del Limarí.

Según el balance de la policía unifor-
mada, hasta el 15 de febrero se han 
sacado de circulación en la región 27 
armas, el 40% de ellas en la Provincia 
de Limarí.

En promedio, se trataría de al menos 
cuatro armas a la semana, lo que 
habla del aumento en comparación 
a los primeros dos meses de 2022.

Al respecto, el Jefe de la IV Zona 
de Carabineros, General Juan Muñoz 
Montero, destacó que “se trata de un 
aumento significativo, donde pasamos 
de 22 a 27 armas durante las primeras 
semanas del año, y que responde a un 
reforzamiento del trabajo en terreno, 
enfocado en realizar una prevención 
activa a través del fortalecimiento de 
fiscalizaciones y con más carabineros 
en las calles. Estamos hablando de 
armas decomisadas en procedimientos 
policiales, que también se suman a 
los 34 artefactos que hemos recibido 
por parte de la propia comunidad, a 
través del plan Menos Armas, Más 
Seguridad”.

De las 27 armas sacadas de cir-
culación mediante procedimientos 
policiales, un 74% corresponde a 
elementos de fuego, mientras que 
las otras siete son aparatos a fogueo 
o adaptadas para el disparo. 

“Cada procedimiento que involucra 
un arma de fuego, representa un 

riesgo para los carabineros que en 
ellos participan, y por lo mismo creo 
que es necesario también destacar 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

El 40% de las 
armas de fuego 
incautadas en 
operativos po-
liciales corres-
ponden casos 
registrados en 
la provincia del 
Limarí

CEDIDA

el compromiso que han mostrado 
nuestros hombres y mujeres, que 
muchas veces arriesgan incluso su 

vida para mantener a la comunidad 
segura. Es importante que los vecinos 
sepan que a través de estos decomi-
sos estamos también contribuyendo 
a la prevención, ya que al sacarlas 
de circulación evitamos que puedan 
ser utilizadas para cometer delitos”, 
agregó Muñoz.

Por su parte, el Delegado Presidencial 
Regional (s), Galo Luna Penna, señaló 
que “esto es una muestra de que se 
está haciendo el trabajo, que se está 
desarrollando un esfuerzo importante 
de la institución para ir mejorando los 
índices y las estadísticas. Y valoramos 
que hoy tengamos un porcentaje mayor 
a la misma fecha del año pasado, y eso 
nos da la tranquilidad que se estamos 
trabajando en la línea correcta”.

FISCALIZACIÓN
El año pasado, el gobierno presentó 

el Plan Menos armas, Más seguridad, 
enfocado en aumentar las fiscalizacio-
nes y fomentar la entrega voluntaria 
de armas. En ese contexto, la autori-
dad fiscalizadora de Carabineros en 
la región ha realizado 326 controles 
vinculados a la tenencia de armas, 
lo que representa un alza de 36% en 
la materia respecto de los primeros 
meses de 2022.

“El plan está funcionando, no deja de 
ser una noticia positiva que la gente 
este entregando su arma de forma 
voluntaria y sobre todo, la importante 
labor de Carabineros en distintos 
procedimientos que permite sacar 
de circulación armas tan peligrosas 
y que inciden en la percepción de 
seguridad de nuestra comunidad”, 
indicó Luna.

En las últimas semanas varias incautaciones de armas de fuego se han hecho 
efectivas en la provincia del Limarí, sacando de circulación más de 10 armas en 
menos de 15 días.
Miércoles 1 de febrero:  En horas de la tarde personal de la SIP de Carabineros y le 
Tercera Comisaría, en conjunto con el Ministerio Público allanaron dos viviendas en 
Media Hacienda y Villa Libertador, incautando una pistola de colección, cartuchos, 
una escopeta, un revólver y un contenedor de balines de plomo.
Jueves 9 de febrero: En un operativo antinarcóticos en Monte Patria, Carabineros 
incautó cuatro pistolas automáticas, entre ellas una con encargo por robo de 
noviembre de 2021 en Antofagasta, además de 284 cartuchos y municiones de 
distintos calibres.
Lunes 13 de febrero: Tras denuncia de vecinos y alertados por la Central de Moni-
toreo de Cámaras de Televigilancia, Carabineros detuvo a un sujeto y le incautó 
la pistola automática con dos proyectiles que usaba para amenazar e intimidar a 
vecinos y conductores de Magallanes Moure.
Martes 14 de febrero: En la comuna de Río Hurtado tras un trabajo investigativo 
Carabineros logró la detención de tres personas extranjeras con drogas y armas. 
Tendrían en su poder una pistola calibre 40 con su cargador y 14 municiones, una 
pistola de aire comprimido y un rifle a postones.

ÚLTIMOS OPERATIVOS POLICIALES
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LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Conmoción causó a nivel regional y 
nacional el homicidio de un conductor 
de la locomoción colectiva en la ciudad 
de La Serena a principios de mes, 
hecho que evidencia la inseguridad 
en la que trabaja este gremio.

Hasta el momento no se han regis-
trado hechos tan trágicos en Ovalle, 
como el vivido en la capital regional, 
pero desde ya el gremio denuncia que 
la inseguridad sí es una preocupación 
latente, principalmente por el aumento 
de asaltos. 

Así lo afirma el presidente del 
Sindicato de Taxis y Colectivos de 
Ovalle (SITACOL), Antonio Rodríguez, 
quien comenta que “hemos tenido 
asaltos frecuentes, cosa que antes 
no se veía en Ovalle, era muy raro 
saber de asaltos a taxi y colectivos. 
Hace aproximadamente una semana 
tuvimos tres asaltos en prácticamente 
tres días seguidos, con un modus 
operandi muy similar, hecho que ocurre 
en Benavente en la mañana, en pleno 
centro, y ni siquiera ha sido en la no-
che cuando uno tiene más cuidado, 
ha sido durante el día”.

Sobre este “modus operandi”, el 
dirigente gremial señala que en calle 
Benavente dos personas toman un 
colectivo que vaya sin pasajeros, 
luego en calle Balmaceda se sube 
un tercer sujeto, momento en el cual 
proceden a efectuar el delito. Como 
dato agrega que principalmente se 
trataría de gente extranjera, según el 
acento identificado por las víctimas. 

“Estas personas amenazan con ar-
ma blanca, en otro caso incluso le 
mostraron una pistola al conductor”, 
complementa Rodríguez. 

Para reafirmar estos dichos el presi-
dente del Sindicato de Conductores de 
Taxi y Colectivos de Ovalle (SIDECTCO), 
Carlos Marín, señala que “acá en 
Ovalle han habido hartos asaltos 
a conductores, sabemos que hay 
sectores poblacionales que son más 
complicados. Otro factor importante 
es la falta de personal policial, que 
no alcanza a cubrir toda la comuna”. 

COMPROMISO DE LAS AUTORIDA-
DES

En consideración de todo lo anterior, 
la directiva de SITACOL gestionó 
una reunión con las autoridades co-
munales, Carabineros e incluso la 
PDI, para analizar la problemática y 
evaluar medidas. 

“Ellos van a ver el tema de vigilancia 
en las calles, hay un compromiso de 
mayor cantidad de cámaras y rondas 
preventivas. Otro de los compromi-
sos que adquirimos es hacer mesas 
de trabajo más seguidas, al menos 
dos veces al mes”, indicó Antonio 
Rodríguez. 

Por su parte, Carlos Marín comenta 
algunas otras sugerencias que comu-
nicaron en esta reunión, “pedimos 
mayor fiscalización, pero más que eso, 
nuestro sindicato planteó varias ideas 
con respecto a la seguridad, como por 
ejemplo la instalación de cámaras en 

Locomoción colectiva acusa 
inseguridad en medio de 

sus labores en Ovalle

Antonio Rodríguez de SITACOL. 
Por su parte, Carlos Marín de 

SIDECTCO agregó que “muchas veces 
la gente no denuncia, hay conducto-
res que piensan que no pasará nada 
con denunciar, otros tienen temor a 
represalias, porque los conductores 
siguen trabajando en los lugares en 
donde han sido asaltados. En la re-
unión Carabineros nos recalcó mucho 
la importancia de denunciar, nosotros 
sabemos que la denuncia es la forma 
para que el gobierno y Carabineros 
tomen las medidas, y por eso es la 
recomendación que le hemos hecho 
a nuestros conductores”. 

CHOFERES HAN SIDO AMENAZADOS CON ARMAS

Dirigentes de la locomoción colectiva se reunieron con autoridades comunales y policías. 

CEDIDA

Dirigentes del gremio denuncian que han aumentado 
los asaltos a los conductores de taxis y colectivos en la 
ciudad, hechos que incluso ocurren a plena luz del día. En 
este contexto se reunieron con autoridades y policías, en 
donde se comprometieron cámaras de seguridad en puntos 
estratégicos, además de otras medidas. 

los vehículos de la locomoción colec-
tiva, así como en paraderos y otros 
sectores en donde la gente toma la 
locomoción colectiva”, apuntó. 

El alcalde de Ovalle, Jonathan Acuña, 
confirmó a Diario El Ovallino que se 
tomarán medidas, así como se man-
tendrán las reuniones en conjunto 
con el gremio. 

“La delincuencia e inseguridad que 
sienten tanto los dueños como los 
choferes de los taxis colectivos en 
nuestra ciudad no escapa a la realidad 
de todo el país. Ellos están preocu-
pados de sus vehículos y también 
de la seguridad de los usuarios. Nos 
han solicitado reforzar la televigilan-
cia en las zonas más complejas de 
nuestra ciudad. Se va a trabajar en 
una estrategia al interior del Consejo 
de Seguridad Pública comunal, para 
la cual destinaremos más recursos, 

y continuaremos el trabajo con los 
sindicatos de todas las líneas, de tal 
manera de recoger sus sugerencias e 
ideas, porque tener una ciudad más 
tranquila es tarea de todos”, afirmó 
la máxima autoridad comunal. 

IMPORTANCIA DE LA DENUNCIA 
Otro de los puntos destacados de 

la reunión fue la importancia de de-
nunciar formalmente cada uno de 
los hechos delictivos, para que de 
esa forma las autoridades manejen 
las cifras y puedan tomarse mejores 
medidas. 

“Cada vez que ha ocurrido un asal-
to nosotros como directiva hemos 
mandado inmediatamente a los con-
ductores afectados a denunciar a 
Carabineros o a la PDI, para que dejen 
una constancia de lo ocurrido”, indicó 

“HEMOS TENIDO ASALTOS 
FRECUENTES, COSA QUE 
ANTES NO SE VEÍA EN 
OVALLE, ERA MUY RARO 
SABER DE ASALTOS A TAXI 
Y COLECTIVOS”

ANTONIO RODRÍGUEZ 
PRESIDENTE DEL SITACOL 
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CITACIÓN

Citase a Junta General Extraordinaria de la Comunidad de aguas Canal 
Veguita, rio Mostazal,  Comuna de Monte Patria, para el  28 de febrero de 
2023, 18:30  hrs.  primera  citación  y  19:15  hrs. segunda citación

Lugar: Sede Social El Maqui  

Tabla: Presentación  proyectos  ley 18450.-

El Directorio
    

“Los tiempos corren como para que la 
ciudadanía tome el sartén por el mango”

GABRIEL SALAZAR, PREMIO NACIONAL DE HISTORIA POR SU LIBRO LA PORFÍA CONSTITUYENTE

El Premio Nacional 
de Historia, Gabriel 
Salazar, presentó 
en Ovalle su libro 
La Porfía Constitu-
yente

CEDIDA

El académico presentó su 
libro la tarde de este jueves 
en la cita literaria ovallina, en 
una tertulia sobre las causas 
y consecuencias del proceso 
constitucional que se vive en 
el país. “La única posibilidad 
que tiene la ciudadanía es 
que organice una asamblea”, 
explicó

En una tertulia con el público presente 
se convirtió la presentación del libro 
“La Porfia Constituyente”, escrito 
por el académico y Premio Nacional 
de Historia, Gabriel Salazar, la tarde 
de este jueves en la Feria del Libro 
de Ovalle.

El texto escudriña en el proceso 
constitucional chileno, en sus causas, 
consecuenias.

“Normalmente las presentaciones de 
libros tienen un cierto acartonamiento, 
tienen un rito: el presentador, el públi-
co. Pero después del 4 de septiembre 
presentar un libro de este tipo es con-
versar con la comunidad, no es solo 
lanzarlo. Y eso mismo lo he hecho con 
este libro en otras ocasiones, en otras 
ciudades. Pero ahora porque todos 
los lanzamientos tienen que ver con 
la coyuntura política, están pensados 
para la coyuntura política, entonces 
para mí tiene otro significado presentar 
un libro para una comunidad en esta 
situación actual”, apuntó el escritor.

Advirtió el letrado que “si todos esta-
mos leyendo bien la coyuntura histórica 
que estamos viviendo ahora en Chile, 
este es el tiempo, precisamente des-
de ahora, no desde el 19 de octubre, 
porque nos movilizamos en la calle 
porque nos dió la ‘tincada’, pero sin 
un objetivo claro y preciso, y eso fue lo 
lindo además, porque fue simultáneo, 
todos de acuerdo y todos nos sentíamos 
como hermanos”.

Señaló sin embargo que “si ahora 
salimos a la calle, hay que salir con 
un objetivo, y esta vez tenemos que 
salir no como ciudadanos que salen a 
la calle con cualquier grito, sino como 
aquel ciudadano que ya comienza a 
actuar con un sentido político definido, 

ROBERTO RIVAS SUÁREZ
Ovalle

porque los tiempos corren como para 
que la ciudadanía tome el pandero y 
el sartén por el mango, que se haga 
cargo de su soberanía, por primera vez 
en 200 años”.

INTENTOS
Resaltó que la ciudadanía ya habría 

hecho otros intentos constituyentes 
someros, pero que ahora tienen que 
hacerlo en serio

“Ya la clase política no puede estar 
más desprestigiada, de un 96% (de 
valoración negativa). Y la gente más 
desprestigiada de Chile es la que 
pretende ahora dar el proceso consti-
tuyente, esto es lo ridículo mismo. Por 
esas razones es que la responsabilidad 
ahora recae en nosotros, y si recae 
en nosotros, tenemos que aprender, 
estudiar, autoeducarnos, reflexionar, 
deliberar entre nosotros, y aprender 
a ser soberanos, y actuar sobera-
namente, y la soberanía se aprende 
en la comunidad local, porque ahí 
es donde convivimos, nos juntamos, 
conversamos”. 

Apuntó que es el momento en el que la 
ciudadanía tiene que tomarse en serio 
a sí misma como pueblo soberano, y 
tiene que comenzar a deliberar.  

“La única posibilidad que tiene la 
ciudadanía para expresar sus decisiones 

es que organice una asamblea, no a 
través de un partido. Y las asambleas 
son posibles, son prácticamente po-
sibles, en lo local. A nivel nacional no 

vamos a poder organizar nunca una 
verdadera asamblea de ciudadanos, 
pero a nivel local pueden hacerlo per-
fectamente”, puntualizó.

Luego de un año 2022 lleno de talleres, fotografías y edición, los fotógrafos par-
ticipantes del Encuentro de Fotografía “FotoLimarí” presentaron recientemente 
en la Feria del Libro su más reciente publicación “La ley de la teja”, que reúne las 
fotografías realizadas a lo largo de todo el encuentro.
Bajo la tutoría de María Paz Alfaro y Oskar Huerta en los talleres, y la particular 
edición de Miguel Ángel Felipe, destacado editor de fotografía nacional, los partici-
pantes construyeron el relato que da respuesta a la pregunta planteada por el en-
cuentro en su versión 2022: ¿qué somos más allá del imaginario visual del Limarí?
El trabajo en concreto tuvo como objetivo “desmitificar la imagen turística y 
artificial que se ha creado sobre la provincia para mostrar el rostro de quienes 
realmente viven en la zona y deben sortear, día a día, las diferentes problemáticas 
sociales y medioambientales del territorio.
“Este fotolibro es, en primer lugar, la evidencia física del levantamiento de infor-
mación allí producido. Es también una propuesta estética realizada en un lugar, 
Ovalle y sus alrededores, y en un tiempo determinado: el año 2022. Todas las 
subjetividades, las de quienes fotografían y las de quienes son fotografiados, se 
articulan aquí con caudales biográficos distintos y a la vez interconectados. La ley 
de la teja se construye como un discurso colectivo autónomo que puede interpre-
tarse en su libertad de sentidos, todos hermanos entre sí, entrelazados y, a la vez, 
abiertos” indica el texto editorial que acompaña a la publicación.
La presentación de la publicación estuvo conducida por Felipe Muñoz Tirado quien 
conversó con María Paz Alfaro en torno a la experiencia vivida a lo largo del proceso 
de creación de las imágenes, y junto a Isidora Montalván, fotógrafa participante 
del encuentro en su versión 2022.

EL ESFUERZO FOTOGRÁFICO TRAS LA LEY DE LA TEJA



EL OVALLINO  VIERNES 17 DE FEBRERO DE 2023 CRÓNICA /  05elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

Familias de pacientes oncológicos 
hacen llamado a donar sangre

EN LA REGIÓN DE COQUIMBOUno de cada siete pacientes 
que ingresan a un hospital, 
requieren al menos una 
transfusión de sangre en 
su tratamiento, y por cada 
persona que dona, se pueden 
salvar hasta tres vidas. 

Enrique, tiene 56 años y viajó desde 
Andacollo hasta La Serena para donar 
sangre. Lo hace habitualmente desde 
hace tres años, cuando junto a su 
familia, enfrentaron el cáncer de su 
esposa; para él no es solidaridad, es 
una necesidad vital. 

Desde el año 2020 los stocks en los 
Bancos de Sangre de los hospitales 
se han mantenido preocupantemente 
al límite. Situación que lleva a los 
círculos cercanos de los pacientes 
que requieren transfusiones a reali-
zar grandes esfuerzos por conseguir 
donantes; realidad que conocen muy 
de cerca los pacientes oncológicos y 
sus familias. 

Es por esto que, en el Día Mundial 
del Cáncer Infantil, la agrupación 
Oncomamás junto al equipo del Banco 
de Sangre del Hospital de La Serena, 
salieron a concientizar a la comunidad 
para captar donantes voluntarios.

Andrea Céspedes, directora de la 
Corporación Oncomamás, explica que 
por lo general, los padres con hijos con 
cáncer deben trasladarse fuera de 
sus ciudades de origen dedicándose 
por completo al cuidado de los niños 
o jóvenes. 

“Es bastante difícil tener donantes 
durante todo el tratamiento, a veces 
los niños se complican y requieren 
hasta 10 veces más de los donantes 
habituales y uno estando encerrado 
en los hospitales es bastante com-
plejo hacer estos llamados. Entonces 
creo que nosotros, que ya vivimos la 
experiencia, podemos ir facilitando a 
las siguientes familias el proceso, es 
fundamental que como país tengamos 
la cultura del donante altruista, para 
no tener que hacer estos llamados 
individuales por cada niño, por cada 
joven que lo requiere”.  

#FEBRERODORADO
Cada 15 de febrero, se conmemora 

La  Serena

La agrupación Oncomamás junto al equipo del Banco de Sangre del Hospital de La Serena, 
salieron a concientizar a la comunidad para captar donantes voluntarios.

CEDIDA

el Día Mundial del Cáncer Infantil y 
este año, el mensaje de la corporación 
Oncomamás se centró en la donación 
de sangre a través de la campaña 
#FebreroDorado, con la cual esta-
blecieron alianzas con 12 centros de 
salud a nivel nacional y en conjunto 
se desplegaron para concientizar a 
la comunidad respecto de lo vital 
que es, el poder contar con personas 
que donen sangre para los pacientes 
oncológicos u otros que lo requieren.

¿POR QUÉ ES NECESARIO DONAR?

Si bien, la quimioterapia es parte de 
los tratamientos indicados para los 
pacientes oncológicos, ésta produce 
algunos efectos secundarios co-
mo insuficiencia en la médula ósea, 
que es donde se produce la sangre, 
afectando la producción de glóbulos 
en el cuerpo y así, por ejemplo, se 
enlentece el transporte de oxígeno en 
el organismo al disminuir los glóbulos 

rojos; o bajan las defensas al reducirse 
los glóbulos blancos; y/o aumenta 
el riesgo de hemorragias al bajar la 
cantidad de plaquetas. 

Es así que, los niños y adolescentes 
con cáncer pueden llegar a necesitar 
unas 20 transfusiones de glóbulos 
rojos y 100 transfusiones de plaquetas 
durante sus tratamientos. En el caso 
de los niños con leucemia, necesitan 
en promedio, 8 transfusiones de 
glóbulos rojos y 25 de plaquetas; en 
tanto un niño trasplantado, recibe 
aproximadamente 10 transfusiones 
de glóbulos rojos y 40 de plaquetas 
en los dos primeros meses del tras-
plante; y un niño con aplasia medular, 
necesita 3 transfusiones de glóbulos 
rojos y 8 de plaquetas al mes. Cuando 
un paciente oncológico pediátrico o 
juvenil se agrava, estos requerimien-
tos podrían llegar a aumentar hasta 
10 veces.

En Chile, el 95% de las donaciones 
de sangre son por “reposición”, es 
decir, sangre que llega para reponer 

las unidades utilizadas por un paciente 
en tratamiento, lo cual no incrementa 
los niveles ni permite ofrecer terapias 
a otra persona que llegue en condición 
de gravedad y requiera una transfusión 
urgente.

NECESIDAD Y CREATIVIDAD
Bien conoce esta problemática la 

encargada (s) del Banco de Sangre 
del Hospital de La Serena, Romina 
Hurtado, quien, junto al equipo, desde 
el año 2020 han impulsado con mucha 
creatividad y esfuerzo la estrategia 
“Ruta Salvavidas” para ir en busca de 
donantes altruistas en toda la región, 
recorriendo hasta la fecha más de 7 
mil kilómetros para mantener stocks 
suficientes de sangre y responder 
a los múltiples requerimientos que 
surgen a diario en el Hospital de La 
Serena y en los centros que este 
recinto abastece.  

Pese a que las cifras preocupan, cada 
persona tiene el poder de cambiar 
esta realidad, con un acto de gene-
rosidad que, en tan solo 40 minutos, 
le permitirá salvar hasta tres vidas. 
Usted o algún familiar podría necesitar 
sangre el día de mañana y donando 
hoy, podría hacer la diferencia. 

Los requisitos para la donación de 
sangre son tener entre 18 y 65 años, 
presentarse con la cédula de identi-
dad, haber dormido al menos 5 horas, 
pesar como mínimo 50 kilos y haber 
ingerido algún alimento en las últimas 
6 horas. 

Quienes tengan 17 años también 
pueden donar con un consentimiento 
informado de su tutor legal, padre o 
madre. Mientras que las personas 
entre 60 a 65 años, eventualmente 
podrían hacerlo mediante una entre-
vista médica previa.

Por otra parte, no deben donar quienes 
padezcan coronavirus, hayan estado 
en contacto con un caso sospechoso 
o confirmado de COVID-19 o presen-
tados síntomas respiratorios. 
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EL TERCER JUZGADO DE LETRAS DE LA SERENA, ubicado en Rengifo N° 240, rematar el día 6 de 
marzo de 2023, a las 11:00 horas, los siguientes bienes Inmueble ubicado en Avda. El Romeral s/n, 
Ovalle, inscrito a fojas 2198 N° 1698 del Registro de Propiedad del C.B.R. de Ovalle, del año 2012, 
mínimo para posturas $100.000.000; El lote 6 ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2674 N° 1962 
del Registro de Propiedad del C.B.R. de la Serena del año 2014, mínimo para posturas 
$25.000.000; El lote 7, ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2675 N° 1963 del Registro de 
Propiedad del C.B.R. de la Serena del año 2014, mínimo para posturas $25.000.000; El lote 7 
ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2676 N° 1964 del Registro de Propiedad del C.B.R. de la 
Serena del año 2014, mínimo para posturas $25.000.000; El lote 8 ubicado en La Serena, inscrito 
a fojas 2677 N° 1965 del Registro de Propiedad del C.B.R. de la Serena, del año 2014, mínimo para 
posturas $25.000.000; y El lote 9 ubicado en La Serena, inscrito a fojas 2678 N° 1966 del Registro 
de Propiedad del C.B.R. de la Serena, del año 2014 mínimo para posturas $25.000.000; todos de 
propiedad e inscritos a nombre de la Sociedad Comercializadora de Riegos Limitada (SOCOR 
LTDA.). Interesados para tomar parte de la subasta deberán constituir garantía suficiente, con un 
vale vista del Banco Estado a nombre del Tribunal, equivalente al 10% del mínimo. Demás 
condiciones en bases de la subasta y actualizaciones. Causa Civil Rol N° C-1418- 2019, caratulada 
BANCO DE CRÉDITO E INVERSIONES CON SOCIEDAD COMERCIALIZADORA DE RIEGO” La Serena, 
trece de Febrero de dos mil veintitrés. 

EXTRACTO DE REMATE

ERICK BARRIOS RIQUELME 
SECRETARIO SUBROGANTE

EL TERCER JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE, ubicado en GABRIELA MISTRAL Nro. 95, 
Ovalle, rematará el 20/MARZO/2023 a las 12.00 horas, mediante video conferencia 
por la plataforma Zoom, el inmueble denominado: SITIO NÚMERO 4 resultante de la 
subdivisión de la parte segregada por el predio denominado CUESTA EL MANZANO 
ubicado en Distrito N° 7 de EL PEÑON, comuna de Coquimbo, de conformidad al plano 
que se encuentra bajo el número 273, al final del Registro de Propiedad del año 1989. 
Rol de avalúo n° 3157-4, de la comuna de Coquimbo. Inscrito a nombre de la 
demandada RITA ALEJANDRA CORTES MUÑOZ, a fojas 1233, N°995 del Registro de 
Propiedad correspondiente al año 2005 del CBR de Coquimbo. MINIMO SUBASTA: $ 
2.592.555. interesados deberán constituir garantía suficiente, a través de cupón de 
pago en Banco Estado o depósito judicial en la cuenta corriente del tribunal por la 
suma que corresponde al10% del mínimo señalado para la subasta. No se aceptaran 
transferencias electrónicas. Todo interesado en participar, deberá coordinar 
previamente al correo jlovalle3_remates@pjud.cl , donde deberá enviar comprobante 
legible de haber rendido la garantía, y su individualización, rol de la causa y datos de 
contacto. Bases y demás antecedentes, constan en la causa, CIVIL, Rol C-87-2017 
“ARANCIBIA/CORTES”. Secretario 

REMATE

La ruta 5 y la Avenida de Aguirre son algunos de los lugares con presencia de carpas en La 
Serena.

LAUTARO CARMONA

El aumento de la población flotante ha hecho crecer, una vez 
más, los asentamientos en espacios públicos de La Serena, 
dejando a su paso una serie de incivilidades que cada cierto 
tiempo generan debate. La concejala Daniela Norambuena 
instó a las autoridades a  poner “mano dura” frente a casos 
que afectan a la población, insistiendo en una ordenanza para 
sacar de las esquinas a quienes “hostigan a vecinos”

Carpistas y plumilleros, históricos problemas 
vuelven a tomarse la agenda en La Serena

EL “LADO B” DE LA TEMPORADA ESTIVAL

En pleno desarrollo de la temporada 
estival, varios son los fenómenos que 
configuran un “lado B” de la vasta 
llegada de población flotante a la 
zona. En un carril completamente 
distinto al turismo más convencio-
nal, se ha detectado la proliferación 
de “carpistas” en espacios públicos 
de La Serena, como en parques y 
avenidas. Un fenómeno histórico en 
la zona, que siempre pone en alerta 
a vecinos y autoridades, debido a la 
comisión de incivilidades y más de 
un incidente con los residentes de los 
puntos en los que se instalan.

Del mismo modo, se ha puesto en 
evidencia la presencia de “plumilleros”, 
instalados en las esquinas para pedir 
dinero a conductores en los semáfo-
ros a cambio de limpiar parabrisas, 
actividad que tampoco está exenta 
de problemas, por las constantes 
denuncias de respuestas “hostiles” 
hacia los automovilistas que se niegan 
a recibir el servicio.

La mayor cantidad de personas en las 
calles ha llevado a las instituciones a 
incrementar las fiscalizaciones y así 
es como, durante el mes en curso, 
Carabineros informó la detención de 
cuatro sujetos que mantenían órdenes 
vigentes por distintos delitos, y uno 
de ellos con cerca de 29 reiteraciones 
en el delito de hurto.

La situación, sumada a las otras 
problemáticas de seguridad en la 
zona, llevó a la concejala Daniela 
Norambuena a golpear la mesa para 
que se tomen acciones concretas. 
Para la autoridad comunal -quien 
antes de ser electa en dicho cargo 
se desempeñó como gobernadora 
provincial de Elqui- “La Serena no le 
hace honor a su nombre”.

“Expuse en el Concejo y envié al 
alcalde la propuesta de eliminar a 
estas personas en las esquinas de 
nuestra comuna a través de una or-
denanza municipal, pero como este y 
varios casos no ha habido respuesta”, 
explicó a El Día.

En cuanto a los “carpistas” la auto-

DIEGO GUERRERO M. 
La Serena

cipio venían de paso, pero que en la 
temporada estival se incrementaron, 
y se quedan por este período”. 

En relación a los plumilleros, en 
tanto, declaró que “nosotros estamos 
trabajando en un control permanente 
y fiscalizaicon con carabineros, que 
ya ha tomado esos procedimientos. 
Principalmete correspnde a ciudadanos 
de  nacionalidad venezolana”.

Desde la Policía de Investigaciones, 
en tanto, señalaron que el traba-
jo de Migraciones para controlar a 
ciudadanos extranjeros es también 
permanente. En el 2022 se realizaron 
74 fiscalizaciones, controlando a más 
de 1.500 personas. El trabajo terminó 
con 24 expulsados y 13 personas 
detenidas.

ridad indican que “los mismos traba-
jadores circulan con miedo ante un 
nuevo asalto y señalan que no tienen 
ninguna medida de seguridad para 
circular. Por ejemplo, hasta la Ruta 5 
Norte, donde toman la locomoción”. 
Para esto, propuso que se identifiquen 
y rastreen, a fin de evitar su actividad.

TRABAJO CONTINUO
El jefe del Departamento de Seguridad 

Ciudadana de la Municipalidad de La 
Serena, Gonzalo Arceu, se refirió a la 
problemática de los carpistas e indicó 
que “nosotros permanentemente los 
estamos sacando del lugar”.

Según el funcionario, el fenómeno 
“obedece a personas que en un prin-
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LEGALES

CITACIÓN

MUCECH Región de Coquim-
bo, cita a Reunión General de 
socios, para el día 24 de febrero 
de 2023, a las 10.00 horas, en 
Salón Auditórium de la Delega-
ción Provincial Limari, Tabla: 
cambio de Directorio Regional. 
Rogamos contar con su presen-
cia y puntualidad. El Directorio

Inician construcción de Escuela Fronteriza 
de Tulahuén tras nueve años de espera

RECINTO BENEFICIARÁ A CASI 200 ALUMNOS

El proyecto beneficiará a casi 200 alumnos quienes podrán estudiar en el recito desde pre-
kinder hasta octavo básico.

PROYECCIÓN

El actual Gobierno regional 
logró destrabar un proyecto 
que estuvo dormido por casi 
una década, aportando más 
de 10 mil millones de pesos 
para la construcción del 
recinto educativo

Luego de nueve años de espera re-
cientemente comenzó a materializarse 
la Escuela Fronteriza de Tulahuén en 
Monte Patria. La iniciativa, financiada 
por el Gobierno Regional, contempla 
la construcción de más de 3.400 
metros cuadrados y cuenta con una 
inversión que supera los 10 mil mi-
llones de pesos. 

Esta obra es un compromiso del 
gobierno regional que ahora se es-
tá cumpliendo, contemplando la 
construcción de áreas formativas y 
administrativas.

La escuela tendrá un área docente 
de 751 metros cuadrados donde se 
contemplan aulas, talleres, multitaller, 
biblioteca, sala de computación y 
laboratorio. También tendrá un área 
de servicios con baños, duchas y 
bodegas. 

Monte Patria

Mientras que el área de prebásica 
será de 103 metros cuadrados y con-
tará con salas, bodega y box dental. 
Asimismo, el recinto tendrá con un 
área comedor de 239,53 m2. La 
escuela también considera un área 
vivienda para el profesor y director 
del establecimiento. 

En tanto el patio estará cubierto 
y tendrá multicancha. La Iniciativa 

además contempla inversiones en 
equipamiento, equipos, gastos admi-
nistrativos, consultorías para apoyo 
de las tareas de inspección y una 
obra de arte. 

Actualmente se inició la construcción 
de un centro de educación com-
plementario de emergencia para el 
alumnado. Luego, se iniciarán las 
obras de la nueva Escuela.

La Gobernadora Regional, Krist 
Naranjo, destacó la iniciativa que 
fue una de sus promesas para la 
comunidad, “Esta escuela es uno 
de los compromisos que realicé en 
mi campaña, así como otras obras y 
programas que hoy están en ejecución, 
puedo decir con orgullo que estamos 
cumpliendo a la comunidad hoy, con 
el comienzo ya de la ejecución de este 
anhelado proyecto que será de vital 
importancia para los estudiantes y 
comunidad en general de este sector”

Iris Bórquez es vecina del sector de 
Pejerreyes de Tulahuén, ella destacó 
y valoró esta iniciativa, “es primordial 
para la localidad de los sectores rura-
les. Esperamos esto por tanto tiempo 
que se agradece esta gestión porque 
hacía mucha falta, y esperamos que 
el internado también se retome pron-
tamente. Feliz con la construcción 
de la escuela”.

PLAZO DE EJECUCIÓN
Según el proyecto, el plazo de ejecu-

ción es de 720 días. El establecimiento 
impartirá clases de PreKinder, Kinder 
y de 1° a 8 ° básico a una matrícula 
total de 188 alumnos. 

Este proyecto fue priorizado por el 
CORE el 2014, pero sufrió una serie 
de inconvenientes en su proceso de 
tramitación. El proyecto fue reevaluado 
y en septiembre del 2021 se aprobó 
un suplemento de más de 47 millo-
nes de pesos por parte del Gobierno 
Regional para su concreción. 
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Kico Rojas es el único equipo ovallino 
con vida en la Copa de Campeones

PLANTEL DE MUCHA JUVENTUD 

La academia ovallina se impuso en la definición a penales ante 
River Líder de Tierras Blancas, asegurando su presencia en 
los octavos de final de este campeonato regional (categoría 
adulto). En esta fase se medirá ante Lusitania de Los Vilos, con 
el partido de ida pactado para este domingo 19 de febrero en la 
ciudad costera, mientras el partido de vuelta será el domingo 
26 en el Complejo La Higuera. 

Semana a semana se disputan nuevos 
partidos en la Copa de Campeones 
2023, campeonato que congrega a 
los mejores equipos del fútbol amateur 
de la Región de Coquimbo. 

En la categoría adulto solo un equipo 
ovallino sigue en competencia, se 
trata de Kico Rojas, quien tras ser 
campeón de la Asociación Diaguitas 
enfrenta este torneo regional con un 
plantel joven, conformado principal-
mente por jugadores provenientes de 
su academia. 

El elenco ovallino pasó sin compli-
caciones la primera fase, tras golear 
en sus dos partidos ante Canela Alta, 
pero en la segunda fase se encontró 
ante un rival que no se la dejó para 
nada fácil. 

En esta etapa Kico Rojas se midió 
ante River Líder de Tierras Blancas, 
logrando sacar una primera ventaja por 
2 a 1 en la ida jugada en el Complejo 
Deportivo La Higuera, gracias a los 
goles de Cristofher Gutiérrez y Matías 
Urrutia. 

En la revancha jugada en Coquimbo 
se vivió un encuentro de alto impacto, 
en donde los locales lograron quedarse 
con una victoria por 4 a 3 (los goles 
ovallinos fueron obra de Elvis Araya, 
Leandro García y Francisco Rojas).

Con este marcador global de 5 a 5 
la clasificación se tuvo que definir en 
los lanzamientos penales, en donde 
Kico Rojas fue más eficaz al impo-
nerse por 4 a 2. 

El capitán del elenco ovallino, 
Francisco Rojas, comenta las emo-
ciones que se vivieron en este enfren-
tamiento, y la fortaleza mental que 
tuvo el equipo para quedarse con la 
clasificación. 

“Fue una llave difícil ante un equi-
po muy rápido y ágil, un muy buen 
rival. En la vuelta tuvimos 5 bajas 
del equipo titular, y para nosotros es 
difícil suplir tantos jugadores, por-
que no tenemos un equipo tan largo. 
En este partido había por lo menos 
1.000 personas viendo el partido, la 
presión del público fue muy fuerte. 
Comenzamos perdiendo 1 a 0, pero 
hasta el minuto 40 íbamos nosotros 
ganando por 3 a 2, y en los últimos 5 
minutos nos hicieron el empate y el 4 
a 3. Al final del partido nos quedamos 
con una sensación de que podíamos 
ir por más, el equipo estaba tranquilo, 
no nos afectó haber perdido en los 
90 minutos, y con esa mentalidad 
enfrentamos los penales, en donde 
el arquero Felipe Araya anduvo súper 
bien”, sostuvo. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Kico Rojas es el campeón actual de la Asociación Diaguitas y el único equipo ovallino que sigue en competencia en la Copa de Campeones. 
EL OVALLINO

OCTAVOS DE FINAL 

De esta manera Kico Rojas logró 
clasificar a los octavos de final de la 
Copa de Campeones, en donde deberá 
enfrentar a Lusitania de Los Vilos. 

El partido de ida está pactado para 
las 18:00 hrs del domingo 19 de fe-
brero, en el Estadio Carlos Salinas de 
Los Vilos, mientras la vuelta será el 
domingo 26 de febrero en el Complejo 
Deportivo La Higuera, en horario por 
confirmar (puede ser a las 15:00 o 
16:00 hrs).

Francisco Rojas comenta que el ob-
jetivo que se habían planteado como 
equipo ya está cumplido (clasificar en 
al menos dos fases), por lo que todo 
lo que venga ahora “será ganancia”. 

Aunque de todas formas se ilusionan 
con seguir avanzando. 

“Ya logramos nuestro objetivo que era 
avanzar dos fases, todo lo que venga 
ahora es ganancia para nosotros. Acá 
los muchachos han ganado mucha 
experiencia, muchos nunca habían 
jugado con este nivel de presión 
que tiene el fútbol amateur, para la 
mayoría esto es algo nuevo, y aún así 
lograron sacar el resultado adelante, 
se valora la entrega que han tenido. 
Nos gustaría ganar la siguiente llave 
y seguir avanzando”, apuntó. 

En este sentido agrega que han 
podido analizar al rival vileño, ya que 
han encontrado grabaciones en vídeo 
de sus partidos, “hemos visto dos 
partidos de ellos, y concluimos que 

es un equipo muy avezado, de mayor 
edad y experiencia, deben superar 
el promedio de 30 años, mientras 
nosotros tenemos un equipo con 
muchos jóvenes entre 18 y 24 años. 
Ellos buscan el roce, son gente fuerte 
y grande, nosotros trataremos de 
sacarle provecho a nuestra juventud 
y a la rapidez de los muchachos”, 
concluyó Rojas. 

“AL FINAL DEL PARTIDO 
NOS QUEDAMOS CON 
UNA SENSACIÓN DE 
QUE PODÍAMOS IR POR 
MÁS, EL EQUIPO ESTABA 
TRANQUILO, NO NOS 
AFECTÓ HABER PERDIDO 
3 A 2 EN LOS 90 MINUTOS, 
Y CON ESA MENTALIDAD 
ENFRENTAMOS LOS 
PENALES”

FRANCISCO ROJAS
CAPITÁN DE KICO ROJAS 
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